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В том далёком 1963 году в ве-
дении Ялуторовского  гороно  на-
ходилось четыре школы, сана-
торный детский дом, три вне-
школьных учреждения и шесть 
детских садов.

Возглавила вновь создан-
ный отдел Надежда Михайлов-
на Гладких, которая заложила 
фундаментальные  основы де-
ятельности для всех поколений 
работников гороно, руководите-
лей образовательных учрежде-
ний, да и системы образования 
в целом: высокий профессио-
нализм, сохранение традиций и 
стремление к инновациям.

В первое десятилетие постро-
ены детские сады №№ 5 и 6, но-
вое здание школы-интерната, 
школы №№ 1, 2, 3. Огромное 
внимание уделялось всеобучу, 
работала вечерняя школа, обе-
спечивая обязательное 8-лет-
нее образование. Система об-
разования строилась в тесном 
взаимодействии с предприяти-
ями города (лесозавод, горпи-
щекомбинат, ремзавод, молоч-
ноконсервный комбинат) и да-
же окрестными колхозами (тру-
довое воспитание, организация 
летнего отдыха).

Совместные усилия были от-
мечены партией и правитель-
ством – в год 50-летия Советской 
власти нашему городу за успе-
хи в области просвещения на 
вечное хранение вручили Крас-
ное знамя.

В восьмидесятые годы отдел 
образования выполнял задачи 

по завершению перехода к все-
общему среднему образованию, 
претворению в жизнь школьной 
реформы, улучшению подготов-
ки учительских кадров.

Руководитель отдела Лариса 
Дмитриевна Мошкова расска-
зывает: «В 1976 году мы нача-
ли массовую аттестацию учите-
лей, работали с резервом руко-
водящих кадров. Многие из того 
резерва стали впоследствии за-
мечательными руководителями –                                                                    
Л. А. Вишнякова, З. М. Огорел-
кова, Т. В. Логачёва. В 1989 го-
ду в городе на базе школы № 3 
оборудован первый компьютер-
ный класс.

Вопросы всеобуча уже не сто-
яли так остро, но было необхо-
димо решать проблему массово-
го второгодничества.

Очень интересной и принци-
пиально новаторской была ра-
бота по подготовке к обучению 
детей с 6-летнего возраста, от-
крытию учебно-производствен-
ного комбината на базе 8 цехов 
предприятий города, созданию 
материальной базы для откры-
тия в каждой школе кабинетов 
начальной военной подготовки».

«Лихие» девяностые Татья-
на Вячеславовна Логачёва, на-
чальник управления образова-
ния (в таком статусе начал ра-
ботать гороно) интеллигентно и 
сдержанно называет «временем 
демократических реформ и эко-
номических испытаний».

Сочетание 
традиций 

и новаторства

Следующий номер нашей газеты выйдет 
в пятницу, 22 февраля

21 февраля Ялуторовскому отделу образования – 50 
лет. Это пять десятилетий созидательной деятельности 
педагогов и управленцев разных поколений, строка в 
истории города.

Вместе с депутатом в поездке 
участвовали глава района Ан-
дрей Гильгенберг, глава поселе-
ния Василий Приймак, начальник 
управления АПК Андрей Пирков.

По мнению главы муниципаль-
ного образования, такая совмест-
ная деятельность законодатель-
ной и исполнительной властей 
даёт плодотворные результаты. 

«В своей работе мы, главным 
образом, преследуем одну цель и 
делаем всё для того, чтобы бла-
госостояние людей с каждым го-
дом улучшалось. Эти встречи не-
обходимы. Так мы лучше будем 
друг друга понимать и направ-
лять свои усилия на решение 
самых наболевших вопросов», - 
сказал  А. Гильгенберг.

Засуха засухой, 
но спрос строгий
Коллектив животноводческо-

го комплекса в Киёво работает 
в обычном для зимних месяцев 
режиме. Директор предприятия 
Александр Охотников провёл го-
стей по производственным поме-
щениям, показал, в каких услови-
ях содержатся телята и взрослое 
стадо. Причём, за всё время экс-
курсии не было слышно мычания 
коров, что говорит само за себя – 
животные сыты и вовремя подое-
ны. Кроме того, обращает внима-
ние ухоженность «симменталок». 
Строго тут относятся и к моциону: 
как только термометр показыва-
ет выше минус пятнадцати граду-
сов, стадо обязательно выгоняют 
на прогулку во двор фермы. Жи-
вотные обеспечены насыщенны-
ми рационами, в которых присут-
ствуют белково-минеральные, ви-

таминные добавки, жмых, патока. 
В результате увеличиваются про-
изводственные показатели. Се-
годня хозяйство реализует пере-
работчикам до девяти тонн моло-
ка в сутки. Животноводы называ-
ют это важным достижением за по-
следние годы (в сравнении с пре-
дыдущим периодом рост валов-
ки составил тридцать процентов). 
Среднесуточный надой от одной 
коровы превышает двадцать ки-
лограммов молока, а среднесу-
точный привес за январь держит-
ся в пределах девятисот граммов.  
В силу своих возможностей пред-
приятие постепенно создаёт бла-
гоприятные условия содержания 
скота. Нынче изысканы средства 
на установку естественной вен-
тиляции. Таким образом заметно 
улучшится микроклимат во всех 
животноводческих помещениях. 
Депутат с пониманием отнёсся 
к насущным проблемам, одна из 
которых связана с «напряжённо-
стью» в кормах, возникшей из-за 
прошлогодней засухи. Одобрил 
планы по увеличению поголовья 
дойного стада в нынешнем году до 
шестисот коров и выразил готов-
ность оказать содействие. 
В киёвских школах 

стало тесно
С большим интересом Влади-

мир Ковин посетил детский сад 
«Сказка», открывшийся в дека-
бре после капитального ремон-
та. Ему понравилось, как уютно 
стало в обновлённом здании. 
Порадовался за демографиче-
скую ситуацию, которая значи-
тельно улучшилась, в связи с 
чем встал вопрос об открытии 
ещё двух групп, но дополнитель-

ными квадратными метрами дет-
ское учреждение не располагает. 

Руководство киёвской школы 
строит планы по возрождению 
начальной военной подготовки, 
но нужны средства на приобре-
тение необходимого оборудова-
ния. Нет возможности самостоя-
тельно обустроить детскую пло-
щадку на пришкольной террито-
рии. Пользуясь случаем, дирек-
тор учреждения Любовь Голова-
тенко просила депутата помочь 
в этих начинаниях. 

Оживлённый разговор состо-
ялся с директором школы ис-
кусств Натальей Чищенко, пре-
подавателями Анной Копыловой 
и Алёной Варлаковой. Они бла-
годарили В. Ковина за помощь, 
оказанную в прошлом году, ведь 
получилось приобрести необхо-
димый учебный инвентарь. Сель-
ские ребятишки с удовольствием 
посещают занятия по классу фор-
тепиано, хореографии, изобрази-
тельному искусству, вокалу. В це-
лом, если посчитать по отделени-
ям, в школе занимаются сто сорок 
человек – в два раза больше, чем 
в 2011-м. Здесь тоже посетовали 
на то, что вместе с увеличением 
количества учащихся учрежде-
ние столкнулось с проблемой от-
сутствия дополнительных площа-
дей. Занятия приходится прово-
дить в стеснённых условиях, не 
соответствующих современным 
нормативным требованиям.

Все обозначенные проблемы 
Владимир Анатольевич взял на 
заметку, пообещав оказать по-
мощь.

Алексей ГИЛЁВ
Фото автора 

Вниманию жителей Ялуторовска!
Во вторник, 26  февраля, с 11-00 до 12-00,  проводится «Пря-

мая линия» с председателем комитета образования админи-
страции города   Еленой Петровной ФИЛИППОВОЙ.

Задать вопросы, высказать пожелания в области образования 
вы можете по телефону 3-28-83.

Администрация города

Как сообщает пресс-служба 
управления федеральной служ-
бы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополу-
чия человека по Тюменской об-
ласти, в учреждениях образова-
ния, здравоохранения, соцзащи-
ты, предприятиях сферы обслу-
живания и торговли введен ма-
сочный режим, ужесточен ре-
жим дезинфекции, проветрива-
ния, недопущения в коллектив 
лиц с симптомами простудных 

В области введён масочный режим

заболеваний. Рекомендовано 
отменять массовые культурные 
и спортивные мероприятия в за-
крытых помещениях с большим 
количеством участников.

На административных терри-
ториях области на текущей не-
деле проходят заседания комис-
сий по проведению противоэпи-
демических и ограничительных 
мероприятий.

ИА «Тюменская линия»

Вниманию жителей г. Ялуторовска и Ялуторовского района!
В пятницу, 22 февраля, с 11-00 до 12-00, пройдет «Прямая линия» с руководством МО МВД 

России «Ялуторовский».
На вопросы о деятельности правоохранительных органов ответят начальник МО МВД России 

«Ялуторовский», полковник полиции А. В. ТИТЕНКО, а также руководители служб. 
Телефон «Прямой линии» 2-02-21. 

МО МВД России «Ялуторовский» 

К житейским заботам -  
по-партнёрски

На прошлой неделе депутат Тюменской областной Думы Владимир Ковин совершил ра-
бочий визит в село Киёво, где посетил среднюю школу и школу искусств, детский сад. Но в 
первую очередь пообщался с животноводами местного сельхозпредприятия ООО «Чайка».

Ограничительные и карантинные мероприятия введе-
ны в Тюменской области в связи с превышением поро-
гового уровня заболеваемости гриппом и ОРВИ.
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В  ГОРОДСКОЙ  АДМИНИСТРАЦИИ

В 2012 году в адрес админи-
страции города Ялуторовска 
поступило 552 письменных  и 
260 устных обращений, в кото-
рых жители города обозначили 
проблемные для них вопросы. 

Бо́льшая часть обращений по-
священа теме коммунального и 
дорожного хозяйства, жилищ-
ной сферы. Горожане поднима-
ли вопросы ремонта многоквар-
тирных домов, благоустройства 
улиц, дворовых территорий, во-
доснабжения.

В 2012 году в Ялуторовске от-
ремонтировано 3,97 км сетей те-
плоснабжения и горячего водо-
снабжения в двухтрубном испол-
нении. Выполнено перевооруже-
ние котельной № 2 по ул. Кар-
бышева, построена новая газо-
вая котельная по ул. Ворошило-
ва. Были продолжены работы по 
расширению Сингульского водо-
забора. Заменено 3,55 км сетей 
водоснабжения, 0,2 км канализа-
ции, реконструировано  -  4,08 км.

На улицах города выполнено 
новое асфальтовое покрытие 
проезжей части протяжённостью 
8,4 км, построено 12 км   новых 
тротуаров, отремонтировано 1,7 
км. Продолжились работы по об-
устройству проездов дворовых 

территорий  у  46 домов,  начато 
благоустройство сквера на пло-
щади  Трудовой Славы.

В прошлом году из областно-
го бюджета выделено 76329,425 
тыс. рублей на ремонт 49 много-
квартирных жилых домов, соб-
ственники которых выбрали спо-
соб управления.  

Актуальными остаются для го-
рожан вопросы улучшения жи-
лищных условий, переселения 
из ветхого жилищного фонда. 

На территории Ялуторовска 
совместно с правительством 
Тюменской области и главным 
управлением строительства Тю-
менской области осуществляет-
ся реализация приоритетного на-
ционального проекта «Доступное 
и комфортное жилье  -  гражда-
нам России». 

С начала действия в городе 
подпрограммы «Обеспечение 
жильем молодых семей» выда-
но 615 свидетельств, в том чис-
ле по спискам 2012 года - 138, 
реализовано 544 свидетельства 
(63,2% молодых семей улучшили 
свои жилищные условия). 

В 2012 году по программе пе-
реселения из ветхого и аварий-
ного жилищного фонда пересе-
лены 23 семьи (51 человек). Пре-

доставлена 1 квартира детям-си-
ротам. Приобретено 7 квартир ве-
теранам боевых действий на тер-
риториях других государств,  4 
квартиры  -  гражданам-жертвам 
политических репрессий, 8 -  ин-
валидам 1, 2 групп, 23 квартиры - 
для работников бюджетной сфе-
ры (учителей, врачей, работников 
культуры). Выдано и реализовано 
3 свидетельства по предоставле-
нию  социальных выплат за счёт 
федерального бюджета ветера-
нам Великой Отечественной вой-
ны и семьям погибших, умерших 
участников и инвалидов Великой 
Отечественной.

У ялуторовчан возросла по-
требность в получении земель-
ных участков для индивиду-
ального жилищного строитель-
ства. В 2012 году предоставле-
но в собственность 29 участ-
ков, под ИЖС на торгах приоб-
ретены 3 земельных участка, 7 
- под строительство многоквар-
тирных домов. В  2012 году вве-
дено 3 многоэтажных жилых до-
ма (155 квартир), 77 малоэтаж-
ных жилых домов (214 квартир), 
50 жилых домов эконом-класса 
(235 квартир).

Вопросы социального обеспе-
чения поступали в администра-

Проблемы есть. Но они решаются
О работе с обращениями граждан за 2012 год

цию города в основном в форме 
заявлений о предоставлении ма-
териальной помощи. 

В прошлом году 126 человек, 
попавших в трудную жизнен-
ную ситуацию, получили соци-
альную поддержку через депар-                               
тамент социального развития, 
397 человек  -  через Управле-
ние социальной защиты населе-
ния. Из городского бюджета че-
рез Ялуторовский комплексный 
Центр социального обслужива-
ния населения оказана помощь 
164 гражданам города.  

Одним из важнейших направ-
лений деятельности админи-
страции города в 2012 году ста-
ла организация работы по со-
действию занятости населения. 
В рамках реализации програм-
мы на предприятиях и в учреж-
дениях города были созданы 
временные рабочие места для 
трудоустройства многодетных 
родителей (4), инвалидов (43), 
для проведения стажировок (23). 
За счет работодателей создано 
88 временных  мест для  прове-
дения общественных работ. По 
программам «Самозанятость» 
и «Самообеспечение» выделе-
ны финансовые средства 14 го-
рожанам.

В администрации города про-
ведено 19 телефонных «Прямых 
линий» главы города, его заме-
стителей с горожанами (инфор-
мация освещается на страницах 
газеты «Ялуторовская жизнь»), в 
эфир вышли 4 телевизионных пе-
редачи «От первого лица» и 12 
телевизионных передач «Город-
ские вопросы», состоялось 134 
информационных встречи гла-
вы города, его заместителей с 
трудовыми коллективами, 7 пу-
бличных слушаний.

На официальном сайте адми-
нистрации города (yalutorovsk.
admtyumen.ru) в главном меню в 
разделе «Власть» / «Обращения 
граждан» / «Общественная при-
емная» можно посмотреть инте-
ресующую информацию.  

Приемная по обращени-
ям граждан расположена по 
адресу: ул. Ленина, 23, каб. 
115. Часы работы: с 10-00 до                                         
15-00, ежедневно, кроме вы-
ходных дней. Контактный те-
лефон 3-31-24, электронная по-
чта: Kanc_yalutorovsk@72to.ru

 Отдел по связям 
с общественностью 

и делопроизводству 
администрации 
г. Ялуторовска 

Заглянули и мы на городское 
мемориальное кладбище. Уви-
денное потрясло: деревья не 
просто подрезаны  -  они зате-
саны словно бревна для ограж-
дения. Ладно, тополя или клены, 
но обрезаны липы! Если первые, 
возможно, и отрастут, от лип же 
ничего не останется.

Уж сколько раз, как говорится, 
твердили миру, что формирова-
нием кроны деревьев, их под-
резкой должны заниматься спе-
циалисты. У нас, видимо, это де-
лают все, кому не лень, или кто 
под руку попадется. Пройдитесь 
по городу - адреса, по которым 
проведена так называемая «са-
нитарная подрезка», множатся: 
улицы Скворцова-Степанова, 6; 
Новикова, 26…

За последние годы Ялуторовск 
заметно «просел» со своим зе-
леным нарядом. Вырублено (по 
просьбам населения) более трёх 
тысяч тополей, уничтожен зелё-
ный наряд городского сада. На 

улицах и в скверах не осталось 
сирени, акаций. А что взамен? 
Скромные посадки небольшого 
количества деревьев и кустар-
ников, да и те большей частью 
не прижились, поскольку нет ре-
гулярного ухода. 

Но и то, что вырастили, мы не 
сохраняем. Посмотрите, как ме-
тодично дорожные службы за-
валивают снегом молодые де-
ревья, скажем, на улице Лени-
на. Бульдозеристы словно со-
ревнуются, кто больше снега рас-
толкает по газонам. И невдомек 
им, что ломают и ветви, и сами 
деревья. А когда снег начнет та-
ять, поломанных деревцев будет 
еще больше.

Пока не поздно, следует оста-
новить топор, занесенный над 
очередным «зеленым другом». 
Это в интересах всех горожан и 
самого Ялуторовска, во имя под-
держания его облика.

Анатолий  МЯСНИКОВ
Фото автора

Испытаний, действительно, 
хватало, но коллектив управле-
ния, руководители школ и дет-
ских садов делали порой невоз-
можное, чтобы учреждения не 
только стабильно функциониро-
вали, но и развивались, стреми-
лись сохранить систему образо-
вания, адаптировать ее к потреб-
ностям времени, личностным 
особенностям каждого ученика.

Вышедший Закон РФ «Об об-
разовании» значительно расши-
рил полномочия органов управ-
ления образованием: создава-
лась новая нормативная база, 
которая регулировала финан-
сово-хозяйственную деятель-
ность, содержание образования, 
сеть учреждений. Сложилась но-
вая структура управления: кро-
ме традиционных отделов ин-
спекторов, методистов и бухгал-
терии появились хозяйственная 
группа и школьный общепит. Та-
тьяна Вячеславовна вспомина-
ет: «За это десятилетие было 
принято 25 управленческих ре-
шений, касающихся реорганиза-
ции сети учреждений, - создание 
на базе школы рабочей молодё-
жи и учебно-производственного 
комбината специальной школы 
№ 6 для детей с девиантным по-
ведением; открытие Центра вре-
менного содержания детей (при-
ют «Лада»). На баланс управле-
ния образованием перешло во-
семь ведомственных детских са-
дов и двое яслей, спортивные 
клубы «Контакт» и «Спарта», за-
городный лагерь им. А. Матросо-
ва, принадлежавший лесозаводу 
(ныне «Роза ветров»), открылась 
станция юных туристов.

В те годы успешно отрабаты-
вали новое содержание образо-
вания: психолого-педагогическое 
сопровождение школьника, здо-
ровьесберегающая система об-
разования, создание среды раз-
вития ребенка в детских садах, 
формирование единой городской 

системы дополнительного обра-
зования. Были разработаны и по-
следовательно реализовывались 
комплексные целевые програм-
мы «Здоровье» и «Одарённые 
дети», сформирован коллегиаль-
ный орган управления образова-
нием  -  совет руководителей об-
разовательных учреждений, кото-
рый успешно работает и сейчас.

Начавшийся с 2000 года пе-
риод стабилизации в обществе 
благодатно отразился и на систе-
ме образования. Светлана Ива-
новна Багаева, возглавившая в 
то время управление образова-
ния, считает, что главным стало 
обеспечение своевременной вы-
платы заработной платы учите-
лям и другим работникам обра-
зования, от которых зависят ка-
чество обучения и воспитания.

С 2002 года перед органом 
управления образованием  -  ко-
митетом образования снова по-
ставили задачи обновления: в 
ходе подготовки к нормативно-
му финансированию образова-
ния  было необходимо освобо-
дить систему от несвойственных 
функций. Для этого совместно с                                                                       
администрацией города создают-
ся новые муниципальные пред-
приятия (МП «Стройзаказчик» 
и МП «Школьное общественное 
питание»), все учреждения обра-
зования обретают статус юриди-
ческого лица, прекращает свою 
деятельность централизованная 
бухгалтерия, созданная в 1963 
году. Методический кабинет, на-
против, укрупняется, становится 
самостоятельным муниципаль-
ным учреждением «Информаци-
онно-методический центр», пер-
вым директором которого ста-
ла Елена Петровна Филиппова.

Произошедшие перемены по-
зволили направить усилия на ка-
чество обучения и воспитания: 
организована комплексная пси-
хологическая диагностика лично-
сти всех детей от старшей группы 
детского сада до выпускников 11 
класса, что позволило сформи-

ровать систему преемственности 
между всеми ступенями образо-
вания, проведена информатиза-
ция образовательной среды, ор-
ганизован Единый государствен-
ный экзамен, внедрены  новые 
образовательные стандарты, об-
новлена система поддержки та-
лантливых детей,много сдела-
но для развития учительского 
потенциала.

Отдел образования г. Ялуторов-
ска, в каком бы статусе ни пребы-
вал, по-прежнему остается об-
ластной инновационной площад-
кой по апробации многих новых 
направлений в образовании. Со-
четание традиций и новаторства в 
управлении дает замечательные 
результаты – система образова-
ния в городе развивается, обеспе-
чивая качественные знания   сво-
им ученикам. В 2010 году образо-
вание Ялуторовска по итогам со-
циально-экономического разви-
тия региона признано лучшим в 
Тюменской области. 

В этом заслуга  многих  поколе-
ний работников гороно,  особая 
благодарность тем, кто по 10-
20 лет проработали в отделе,  -                                                                         
М. В. Шульгиной, А. В. Чирко-
вой, Т. В. Зимневой, А. И. Кри-
воноговой, Н. П. Старцевой,                                      
Н. П. Батуриной, Н. А. Улисных, 
В. В. Ветлугиной, М. В. Боченко-
вой, В. В. Булыгиной. Многие го-
ды на страже прав детей стоя-
ли О. В. Нохрина, Н. Л. Корева, 
Т. И. Дегтярева. 

И сегодня система образова-
ния города в надежных руках мо-
лодого поколения управленцев 
во главе с Е. П. Филипповой.

Уважаемые коллеги! В связи 
с юбилейной датой примите ис-
кренние поздравления, пожела-
ния счастья, здоровья, успешной 
реализации передовых идей вос-
питания и обучения.

Надежда НИКИТИНА, 
заместитель главы города, 

председатель 
комитета образования 

с 2002 по 2011 годы 

Сочетание традиций 
и новаторства

Кому помешали деревья?

На днях в редакцию обратилась ялуторовчанка Н. А. 
Ульянова, взволнованная вырубкой деревьев на город-
ском мемориальном кладбище. Возмущению Натальи 
Алексеевны не было предела: «Проводим на духовно-
мемориальном комплексе экскурсии, в том числе и для 
зарубежных гостей, организуем митинги и иные патрио-
тические мероприятия, и при этом безжалостно уничто-
жаем зеленые насаждения!».



На кружке юных дизайнеров учились росписи по стеклу

Учитель С. Ю. Маслова ведёт интегрированный урок «Жизнь птиц зимой»
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В  РАЙОННОЙ  АДМИНИСТРАЦИИ

НАЦИОНАЛЬНЫЙ  ПРОЕКТ  «ОБРАЗОВАНИЕ»

ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ

В конце января прошло 
первое в этом году засе-
дание политсовета Ялуто-
ровского городского отде-
ления партии «Единая Рос-
сия», где были подведены 
итоги работы обществен-
ной приёмной в 2012 году.

Главная цель её работы 
- обеспечить эффективную 
двустороннюю связь партии 
с населением, оказывать по-
мощь каждому конкретному 
человеку в решении его про-
блемы.

В 2012 году в приёмную об-
ратился 561 гражданин. Рас-
смотрены и решены положи-
тельно 230 обращений (41%), 
293 (52%) гражданам даны 
ответы-консультации.

Хочется отметить, что по-
ложительно решённых обра-
щений в 2012 г. значительно 
больше по сравнению с 2011 
и 2010 годами (в 2011 г. -  121, 
2010-м -  52). 

В первую очередь в обще-
ственную приемную приходят 
люди преклонного возраста, 
то есть пенсионеры (59%), 
многодетные и малоимущие 
семьи, а также люди, оказав-
шиеся в трудной жизненной 
ситуации.

Тематика обращений про-
ста: граждане просят оказать 
материальную или финансо-
вую помощь – 355 обращений 
(63%), также приоритетными 
для населения являются во-
просы обеспечения жильем 
и предоставления качествен-
ных жилищно-коммунальных 
услуг, социального обеспече-
ния и т. д. 

Все обращения нуждаются 
в индивидуальном рассмо-
трении, не каждое из них уда-
ется решить только положи-
тельно. Да и не все они тре-
буют конкретного решения, в 
некоторых случаях жители го-
рода просят помочь им разо-
браться в ситуации или про-
консультировать, каким об-
разом действовать в том или 
ином случае.

В соответствии с решения-
ми Тюменского регионального 
политсовета партии «О закре-
плении территории за депу-
татами Тюменской областной 
Думы» в местной обществен-
ной приемной ежемесячно ве-
дут приём граждан депутаты 
Тюменской областной Думы, 
избранные от партии «Единая 
Россия», Владимир Анатолье-
вич Ковин и Алексей Павло-
вич Салмин, а также глава го-
рода, секретарь местного от-
деления партии Игорь Генна-
дьевич Горшков и 18 депута-
тов-членов депутатской груп-
пы  «Единой России» в Ялуто-
ровской городской Думе.

Наибольшее количество 
обращений в 2012 году рас-
смотрено членами фракции 
«Единая Россия» в област-
ной Думе Владимиром Ко-
виным (286), Алексеем Сал-
миным (32) и  Игорем Горш-
ковым (37). 

Прием осуществлялся по 
утвержденному графику еже-
дневно, без предварительной 
записи, по адресу: г. Ялуто-
ровск, ул. Свердлова, д. 43, 
с 9-00 до 17-00 .

Александр ДЬЯЧКОВ,
руководитель 

общественной приёмной 
местного отделения 

партии «Единая Россия»

Заседание началось с просмо-
тра документального фильма 
«Туфельки», после чего в зале 
повисла поистине гнетущая ти-
шина. 

-  Тяжелое зрелище – погиб-
шие  в ДТП дети, но это, к вели-
кому сожалению, наша действи-
тельность. Самое страшное, что 
виновниками их гибели в автодо-
рожных катастрофах зачастую 
становятся их родители, потому 
что экономят на  безопасности 
ребёнка,  -  отметил глава райо-
на А. С. Гильгенберг. 

Руководитель областной 
ГИБДД Г. Д. Лоточкин продол-
жил тему дня, основываясь на го-
рестных статистических данных. 

- Буквально на днях в вашем 
районе произошло ДТП с гибе-
лью двух детей. В Тюменской  
области в 2012 году в дорожно-
транспортных происшествиях 
погиб 381 человек и пострадали 
около четырех тысяч. Образно 
говоря, целое село мы похоро-

Педагогов, родителей, предста-
вителей общественных организа-
ций, управляющих советов, орга-
нов местного самоуправления из 
Тюменского, Ялуторовского, Юр-
гинского, Упоровского районов 
ожидала довольно насыщенная 
программа. После приветствия 
заместителя главы города Н. А. 
Никитиной, председателя коми-
тета образования Е. П. Филип-
повой, директора школы-хозяйки 
В. А. Охременко прозвенел зво-

нок на первый урок. С этого мо-
мента взрослые сели за парты и 
«перевоплотились» в пятикласс-
ников. 20 лучших педагогов из че-
тырёх школ города провели для 
них уроки русского языка и лите-
ратуры, математики и природо-
ведения, технологии и английско-
го. Интересными оказались  про-
ектные внеурочные занятия и ма-
стер-классы. К примеру, на круж-
ке юных дизайнеров учились при-
ёмам росписи по стеклу с учите-

лями технологии, изготовили кор-
мушки для птиц и платья в древ-
негреческом стиле. На родитель-
ском всеобуче за «круглым сто-
лом» обсудили организацию до-
суга школьников, поучаствова-
ли в тренингах на темы: «Адап-
тационный период пятиклассни-
ков», «Учимся понимать друг дру-
га», «Все мы родом из детства». 

Новоиспечённых «учеников» 
переполняли положительные 
эмоции. По окончании занятий 
из многих кабинетов слышались 
громкие аплодисменты, а значит, 
педагоги со своими задачами 
справились на «отлично».

Некоторые «пятиклассники» 
поделились впечатлениями от 
увиденного.

Наталья Юрьевна Юсупо-
ва, директор Новотарманской 
школы: 

-  Впервые побывала на подоб-
ном мероприятии за пределами 
района. Сегодня почувствова-
ла себя ученицей. В школе из-
учала немецкий, а сейчас у нас 
был урок английского. Учитель 
так всё понятно объясняла, что 
я сразу включилась в процесс. 

Как руководителю образова-
тельного учреждения, мне ин-
тересно было посмотреть, ка-
ким образом в других школах 
внедряются новые технологии.

Альфира Акрамовна Рахи-
мова, педагог-организатор 
Бердюгинской школы: 

-  Такие встречи, безусловно, 
нужны, чтобы перенять опыт 
коллег, научиться чему-то но-
вому, повысить свой професси-
ональный уровень.

Наталья Калинина, мама пя-
тиклассника из Упоровского 
района:

-  Вспомнила, как сама в школу 
ходила, и увидела, что многое за 
это время изменилось в лучшую 
сторону. Если для наших детей 
будут проводиться такие уро-
ки, то учёба им станет толь-
ко в радость. Всё современно, 
красиво, ярко, доступно. 

Надежда Курчангина и На-
талья Кракова, родители из 
Упорово:   

-  На уроке истории мы совер-
шили удивительное путеше-
ствие в Древний Китай и Ин-
дию. Эмоции  -  самые положи-
тельные! Мы так в своё время 
не учились. Изменились подходы 
к образовательному процессу, 
и нашим детям намного инте-
реснее в школе. Спасибо боль-
шое учителям за замечатель-
ные уроки!

Завершилась «Большая пе-
ремена» видеоконференци-
ей, где руководители органов 
управления образования раз-
ных муниципалитетов под ру-
ководством областного депар-              
тамента образования и науки 
поделились мнением о прошед-
шем форуме, подвели итоги, 
сделали выводы.

Светлана НЕЧАЕВА
Фото автора

нили, устроили еще одно клад-
бище пятьсот на пятьсот метров! 
16 детей погибли, из них 10 пе-
ревозили без кресел. Это пре-
ступная небрежность родителей, 
когда они ценят жизнь своего ре-
бенка дешевле автомобильного 
кресла,  -  с болью комментиро-
вал печальную статистику Ген-
надий Дмитриевич.  

По сведениям ГИБДД, в об-
ласти зарегистрировано более 
600 тысяч автомобилей при на-
селении в 1 миллион 300 ты-
сяч человек. Нетрудно предста-
вить, какова насыщенность ав-
томобильных потоков на доро-
гах. Сотрудникам госавтоинспек-
ции практически ежедневно при-

ходится наблюдать жестокие по-
следствия аварий. Нередко про-
исходят ДТП с участием  пья-
ных водителей. Так, за минув-
ший год инспекторы ГИБДД за-
держали на дорогах области 15 
тысяч человек, находившихся за 
рулем в состоянии опьянения,  -  
уберегли тем самым кого-то от 
страшной беды. 

Преступное легкомыслие  про-
являют не только пьяные води-
тели, но и родители, которые, не 
задумываясь о последствиях, 
приобретают 12-13-летнему сы-
ну скутер или мини-мотик, что-
бы стимулировать его желание 
учиться лучше.  А ведь взрос-
лые знают, что управлять  таким 

транспортным средством можно 
только с 16 лет. И не факт, что па-
ренек, получивший желанный по-
дарок, проявит обещанное рве-
ние к учебе. 

Скоро лето. По городу и насе-
ленным пунктам района начнут 
«летать» юные мотоциклисты, 
не думающие о своей безопас-
ности на дороге. Дай бог, чтобы 
не случилось беды.

Если у вас есть дети, внуки, вы 
не можете не дорожить их жиз-
нью и здоровьем! Почему же в 
реальности мы не всегда созда-
ем безопасные условия для это-
го? К примеру, усаживаем ребен-
ка в автомобиль, не оборудован-
ный детским креслом, и застав-
ляем малыша пригибаться, зави-
дев сотрудников ГИБДД?! Поче-
му мы равнодушно проходим ми-
мо пьяного человека, садящего-
ся за руль? Почему лихачим на 
дорогах в угоду адреналину? По-
чему… почему… почему?

Татьяна КУРЫНОВА

Ничего дороже детей у нас нет
Внеочередное заседание районной комиссии по обе-

спечению безопасности дорожного движения прошло в 
расширенном составе  -  с участием руководителей рай-
онной власти, сельских поселений, служителей право-
порядка не только местного, но и областного уровней.

Легко ли быть учеником?..
С 2010 года Тюменская область апробирует новые федеральные государственные 

образовательные стандарты (ФГОС). Сегодня по новым правилам учатся все первые 
и вторые классы, а с 2015-го стандарты второго поколения будут введены в основном 
звене общеобразовательных школ. Чтобы наглядно увидеть, как будет построен обра-
зовательный и воспитательный процессы, в минувшую субботу в школах и гимнази-
ях Тюмени, Тобольска, Ялуторовска, Ишима, Заводоуковска и Тюменского района про-
шёл 2-й областной форум «Большая перемена». Площадкой для проведения форума в 
Ялуторовске стала школа № 1.

Новые образователь-
ные стандарты - это от-
крытая образовательная 
среда, которая не ограни-
чивается рамками шко-
лы и позволяет детям ра-
сти мобильными, актив-
ными, инициативными, 
конкурентоспособными 
в дальнейшей профес-
сиональной жизни

Навстречу 
конкретному 

человеку 
с его проблемой
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Елена Дегтярева: Сегодня на 
учет для бесплатного предостав-
ления земельных участков по-
ставлены 5282 многодетные се-
мьи, в том числе 5129 подали за-
явления под индивидуальное жи-
лищное строительство (ИЖС) и 
153  -  под дачное. Из них 42% 
проживает в областном центре  
(2204 семьи), 3078 семей - жи-
тели муниципальных районов 
и городских округов Тюменской 
области.       

Напомню, что право на бес-
платное предоставление земель-
ных участков имеют граждане, 
находящиеся в зарегистрирован-
ном браке, воспитывающие трех 
и более детей, не достигших со-
вершеннолетия и проживающих 
совместно с родителями.      

-  Если строительство на 
участке не начнется, его по-
просят вернуть? 

Елена Дегтярева: Земельный 
участок предоставляется в обще-
долевую собственность всех чле-
нов многодетной семьи. Требова-
ние его возврата в случае, если 
участок не используется, в зако-
не отсутствует.  Мы крайне заин-
тересованы в том, чтобы много-
детные семьи строили дома на 
собственной земле, обустраива-
ли родовые гнезда, ведь главное 
богатство Тюменской земли - де-
ти, и они должны расти в хоро-
ших условиях. 

-  С другой стороны, у мно-
годетной семьи может не быть 
денег на строительство дома… 

Елена Дегтярева: Мы не 
оставляем людей один на один 
с проблемами. Сейчас в Тюмен-
ской области действуют Закон 
от 03.08.1999 №128 «О предо-
ставлении субсидий и займов 
гражданам на строительство 
или приобретение жилья в Тю-
менской области за счет средств 
областного бюджета» и Поста-
новление правительства обла-
сти от 13.10.2008 №302-п о пре-
доставлении субсидий на стро-
ительство жилья. Право на по-
лучение субсидии имеют посто-
янно проживающие на террито-
рии Тюменской области гражда-
не РФ, нуждающиеся в улучше-
нии жилищных условий и приня-
тые на учет в установленном по-
рядке. Законом установлены ка-
тегории граждан, имеющих пра-
во на первоочередное получе-
ние субсидий, к ним, в частно-
сти, относятся многодетные се-
мьи. Еще одной из эффективных 
мер поддержки семей является 
возможность приобретения ле-
са для строительства жилого до-
ма, надворных и хозяйственных 
построек. Принято Постановле-
ние правительства Тюменской 
области от 06.08.2007 № 191-п 
«Об утверждении порядка за-
ключения договоров купли-про-
дажи лесных насаждений для 
собственных нужд граждан». 
Согласно ему гражданин пода-
ет в структурное подразделение 
уполномоченного органа испол-
нительной власти в сфере лес-
ных насаждений, расположен-
ное в его муниципальном рай-

оне, заявление о заключении 
договора купли-продажи дре-
весины. Граждане, проживаю-
щие в Тюмени, Ишиме, Тоболь-
ске, Заводоуковске и Ялуторов-
ске, осуществляют заготовку в 
лесничествах, расположенных в 
Тюменском, Ишимском, Тоболь-
ском, Заводоуковском и Ялуто-
ровском муниципальных райо-
нах соответственно. При недо-
статочности лесных насаждений 
в местных лесничествах гражда-
не вправе произвести заготовку 
в лесничествах, расположенных 
в Уватском и Вагайском муници-
пальных районах. Постановле-
нием правительства Тюменской 
области от 06.08.2007 № 187-п 
«Об утверждении объемов за-
готовки древесины гражданами 
для собственных нужд на терри-
тории Тюменской области» уста-
новлены следующие объемы за-
готовки ликвидной древесины: 

-  для строительства новых жи-
лых домов - 100 куб. метров; 

-  для строительства новых 
надворных и хозяйственных по-
строек (бань, гаражей, складов, 
навесов, изгородей) - 20 куб. ме-
тров. Кстати, в Тюменской об-
ласти самая низкая цена леса 
на корню по Уральскому феде-
ральному округу - 100 рублей за 
1 кубометр.   

Развитие 
инфраструктуры 

на земельных 
участках 

для многодетных 
семей 

-  Что сделано для того, чтобы 
освоить федеральные земли? 

Елена Дегтярева: Процесс 
освоения новых земель состо-
ит из нескольких этапов и за-                            
нимает определенное время, 
строго регламентированное Зе-
мельным и Градостроительным 
кодексами. Для освоения новых 
территорий, в первую очередь, 
необходимо разработать и ут-
вердить проекты их планировки 
и межевания. В последующем 
необходимо произвести раздел 
всей территории и поставить её 
на государственный кадастро-
вый учет. После этого появится 
возможность предоставлять зе-
мельные наделы многодетным 
семьям.    

-  Что предполагает инженер-
ная инфраструктура участков? 

Елена Дегтярева: В первую 
очередь, разработку проектной 
документации для строитель-
ства сетей электроснабжения 
и дорог. В дальнейшем от сте-
пени застройки и освоения но-
выми землевладельцами своих 
наделов напрямую будет зави-
сеть будущее проектирование и 
строительство сетей газоснабже-
ния и водоснабжения, с учетом 
особенностей территории и про-
грамм по развитию коммуналь-
ного комплекса. Для сведения: 
стоимость строительства инже-
нерных и транспортных сетей на 
одном земельном участке раз-

мером 10 соток в муниципаль-
ных районах стоит от 500 тысяч 
рублей и до 1 миллиона - в при-
городе Тюмени. Вот и считайте, 
сколько средств необходимо вы-
делить из бюджета! 

-  Однако семьям мало одной 
инженерной подготовки. Хо-
чется иметь и развитую соци-
альную инфраструктуру: дет-
ские сады, школы, магазины… 

Елена Дегтярева: Мы не зря 
говорим о комплексном разви-
тии территории, которое пред-
полагает строительство не толь-
ко инженерной инфраструкту-
ры, но и социальных объектов. 
В первую очередь, проводит-
ся анализ загруженности су-
ществующих дошкольных уч-
реждений, школ, медпунктов, 
больниц. Необходимо, чтобы на 
территории появились дороги, 
остановочные комплексы, ме-
ста отдыха, детские площадки, 
магазины.  

Требование 
к участникам: 

«стаж» проживания 
и маленькие дети 

-  Давайте напомним требо-
вания к участникам этой про-
граммы. В частности, могут ли 
на бесплатную землю претен-
довать наши северяне - из Хан-
ты-Мансийского и Ямало-Не-
нецкого автономных округов? 

Гульнaз Галиуллина: Зако-
ном Тюменской области № 64 
предусмотрено, что граждане, 
претендующие на получение зе-
мельного участка, должны про-
живать в Тюменской области не 
менее пяти лет. Тюменская об-
ласть - самостоятельный субъ-
ект Российской Федерации, как 
ХМАО и ЯНАО. С учетом уста-
новленных требований гражда-
не, проживающие на террито-
рии этих округов, также являю-
щихся самостоятельными субъ-
ектами Российской Федерации, 
имеют право на бесплатное по-
лучение земельного участка 
только в случае непрерывного 
проживания в Тюменской об-
ласти в течение 5 лет, предше-
ствующих дню подачи заявле-
ния. Еще одно обязательное ус-
ловие: семья может претендо-
вать на получение земельного 
участка бесплатно, если дети 
не достигли 18 лет.  

-  Наличие недвижимости у 
семьи не является препятстви-
ем для участия в программе? 

Елена Дегтярева: Необходи-
мо отметить, что в числе требо-
ваний и оснований для приня-
тия на учет многодетной семьи 
для предоставления земельно-
го участка закон не содержит ус-
ловия об отсутствии у неё иных 
земельных участков либо права 
на его получение, или иной со-
циальной помощи в рамках дру-
гих государственных программ.      

Гульнaз Галиуллина: Одна-
ко, если в рамках этого закона 
участок уже был предоставлен, 
но семья обратилась повторно, 
в бесплатном предоставлении 
земли ей откажут.  

-  Когда и каким образом про-
веряются сведения о семье? 

Гульнaз Галиуллина: Семья 
подает заявление о бесплатном 
предоставлении участка, с при-
ложением документов, опре-
деленных законодательством. 
Уполномоченный орган осущест-
вляет проверку предоставлен-
ных сведений о соответствии 
многодетной семьи требовани-
ям, установленным Законом Тю-
менской области «О бесплат-
ном предоставлении земельных 
участков гражданам, имеющим 
трех и более детей»: 

1. Об отсутствии фактов бес-
платного предоставления мно-
годетной семье дачного земель-
ного участка либо земельного 
участка для индивидуального 
жилищного строительства. 

2. Об отсутствии фактов по-
становки многодетной семьи на 
учет в целях бесплатного предо-
ставления земельных участков. 

3. Сведения о проживании ро-
дителей (усыновителей) в Тю-
менской области не менее 5 лет. 

4. Об отсутствии фактов отме-
ны усыновления в отношении де-
тей, являющихся членами много-
детной семьи. 

5. Об отсутствии фактов ли-
шения либо ограничения роди-
тельских прав в отношении де-
тей, являющихся членами мно-
годетной семьи.   

После окончания провер-
ки уполномоченный орган при-
нимает решение о предоставле-
нии земельного участка либо об 
отказе по основаниям, предус-
мотренным законом. Принятым 
на учет многодетным семьям в 
порядке очередности и в соот-
ветствии с целями предостав-
ления участка, указанными в за-
явлении, направляется уведом-
ление, содержащее сведения о 
земельном участке. Многодет-
ная семья не позднее 30 дней со 
дня получения уведомления на-
правляет в уполномоченный ор-
ган письменное согласие с пред-
ложенным вариантом предостав-
ления земельного участка либо 
отказ. Участок предоставляет-
ся в общую долевую собствен-
ность всех членов семьи в рав-
ных долях. 

-  С какими трудностями стал-
киваются семьи при постанов-
ке на учет? 

Елена Дегтярева: Наиболее 
частой ситуацией являются от-
сутствие совместной прописки 
в населенном пункте, в котором 
многодетная семья подает за-
явление, а также разная реги-
страция у родителей и детей. В 
случае, если родители зареги-
стрированы по разным адресам 
в пределах одного населенно-
го пункта, многодетная семья, в 
соответствии с законом, должна 
быть поставлена на учет (при от-
сутствии иных оснований для от-
каза), так как в этом случае будет 
соблюдено требование закона о 
наличии прописки по месту пода-
чи заявления. При регистрации в 
разных населенных пунктах се-
мья подает заявление по месту 

фактического проживания, при 
этом тот из родителей, кто име-
ет прописку в другом населен-
ном пункте (не по месту подачи 
заявления), должен представить 
копию решения суда или свиде-
тельство о регистрации по месту 
пребывания. Местом жительства 
несовершеннолетних детей, в со-
ответствии с гражданским зако-
нодательством, является место 
жительства их родителей, в свя-
зи с чем регистрация по разным 
адресам у родителей и детей не 
может быть основанием для от-
каза в постановке семьи на учет. 
Кроме того, федеральным зако-
нодательством установлен за-
прет на ограничение прав граж-
дан на основании данных реги-
страционного учета. В связи с  
чем такие семьи имеют право 
на бесплатное предоставление 
земельного участка. 

-  Может ли площадь участка 
быть увеличена в связи с уве-
личением семьи? Есть ли нор-
матив, как в квартирах: не ме-
нее определенного количества 
квадратных метров? 

Елена Дегтярева: Согласно 
закону площадь предоставляе-
мых земельных участков - от 5 
до 10 соток, в отдельных случа-
ях допускается 30 соток. Это за-
висит от градостроительных до-
кументов и проектов планиров-
ки территории. 

-  Имеет ли значение, свои 
дети или приемные? 

Гульнaз Галиуллина: Нет. Это 
могут быть как родители, так и 
усыновители, и дети  -  усынов-
ленные, пасынки и падчерицы.        

-  Служит ли основанием для 
отказа в предоставлении зе-
мельного участка отсутствие 
гражданства РФ у одного из 
супругов? 

Гульнaз Галиуллина: Если 
граждане состоят в зарегистри-
рованном браке, то в законе 
действительно указано, что оба 
родителя должны быть гражда-
нами РФ. Если же брак не за-
регистрирован, то можно гово-
рить о неполной семье, в кото-
рой один родитель и трое де-
тей - такая семья имеет право 
на бесплатное получение зе-
мельного участка.

Жителям муниципальных об-
разований следует обращаться 
в администрации своих муници-
пальных образований. 

Также в помощь потенциаль-
ным участникам - официаль-
ный портал правительства Тю-
менской области admtyumen.ru. 
Здесь вы найдете официальную 
информацию, последние ново-
сти по этой теме, часто задава-
емые вопросы и ответы, а также 
форму заявления о предостав-
лении земельного участка. Граж-
дане могут ознакомиться, распе-
чатать, заполнить заявление и 
представить его в уполномочен-
ный орган власти с соответству-
ющими документами, перечень 
которых также указан.

Пресс-служба департамента 
имущественных отношений 

Тюменской области

Многодетным семьям - бесплатная земля
В Тюменской области принят Закон от 05.10.2011 

№ 64 «О бесплатном предоставлении земельных 
участков гражданам, имеющим трёх и более детей», 
благодаря которому у многодетных семей появи-
лась возможность получить земельный участок 
бесплатно. Как проходит реализация закона, с ка-
кими вопросами сталкиваются участники, расска-
зывают заместитель  директора департамента иму-
щественных отношений Тюменской области Елена 
ДЕГТЯРЕВА и начальник Управления  по разграни-
чению госу дарственной  собственности на землю и 
взаимодействию  с муниципальными образовани-
ями департамента имущественных отношений Тю-
менской области Гульнaз ГАЛИУЛЛИНА. 
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Все экспонаты являются точными копиями оригиналов

ОФИЦИАЛЬНЫЙ  ОТДЕЛ

СООБЩАЕТ  ОВД

ВЫСТАВКИ

В  соответствии  с Правилами 
проведения органом местного 
самоуправления открытого кон-
курса по отбору управляющей ор-
ганизации  для управления мно-
гоквартирным  домом, утверж-
дёнными постановлением Пра-
вительства Российской Федера-
ции от 6 февраля 2006 г. № 75 
«О порядке проведения откры-
того  конкурса по отбору управ-
ляющей организации для управ-
ления многоквартирными дома-
ми (в ред. постановления  Пра-
вительства Российской Федера-
ции от 28.12.2011 № 1187):

1. В срок до 25 марта  2013 го-
да провести открытый  конкурс на 
оказание услуг по отбору  управ-
ляющей организации для управ-
ления  многоквартирными дома-
ми по ул. Северная, 88 «в», ул. 
Полевая, 51, 53, находящимися  
на территории муниципального 
образования город Ялуторовск. 

2. Создать конкурсную комис-
сию в  следующем составе:

- Рычкова Ольга Леонидовна, 
председатель комитета по жи-
лищно-коммунальному хозяй-
ству, строительству и газификации                                                                  
администрации города Ялуторов-
ска, председатель комиссии; 

О проведении открытого конкурса 
на оказание услуг по отбору управляющей организации 

для управления многоквартирными домами
- Китаева Светлана Алексан-

дровна, председатель комитета 
по управлению муниципальным 
имуществом администрации го-
рода Ялуторовска, заместитель 
председателя комиссии; 

- Киприна Марина Алексан-
дровна, главный специалист ко-
митета по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству, строительству 
и газификации администрации 
города Ялуторовска, секретарь 
комиссии;

- Мороков Дмитрий Леонидо-
вич, заместитель председате-
ля комитета по жилищно-комму-
нальному хозяйству администра-
ции города Ялуторовска;

- Усов Александр Фёдорович, 
начальник юридического отде-
ла администрации города Ялу-
торовска;

- Карманов Пётр Васильевич, 
депутат Ялуторовской городской 
Думы.

3. Комитету по жилищно-ком-
мунальному хозяйству, строи-
тельству и газификации адми-
нистрации города Ялуторовска                
(О. Л. Рычкова) организовать 
проведение открытого конкурса. 

4. Сектору по связям с обще-
ственностью администрации го-

рода Ялуторовска (А. Ю. Мамо-
нова) опубликовать  настоящее 
распоряжение в средствах мас-
совой  информации. 

Отделу информатизации и 
технической защиты  инфор-
мации администрации города 
Ялуторовска (Д. А. Воропаев) 
разместить настоящее распо-
ряжение на официальном сай-
те администрации города Ялу-
торовска.

5. Решение конкурсной комис-
сии оформить протоколом. 

6. Комитету по жилищно-ком-
мунальному хозяйству, строи-
тельству и газификации админи-
страции города Ялуторовска в те-
чение трёх рабочих дней с даты 
утверждения протокола конкурса  
передать один экземпляр прото-
кола и проект договора управле-
ния многоквартирным домом по-
бедителю конкурса, в течение де-
сяти рабочих дней – уведомить  
всех собственников помещений 
в многоквартирном доме об ус-
ловиях договора  управления 
этим домом.  

Игорь ГОРШКОВ,
глава города

(Распоряжение № 118-р 
от 8 февраля 2013 г.)

В соответствии  с  Федераль-
ным Законом от 28.11.2011 №337-
ФЗ «О внесении изменений в Гра-
достроительный кодекс Россий-
ской Федерации и отдельные за-
конодательные акты Российской 
Федерации», Федеральным За-
коном от 06.10.2003 №131-ФЗ 
«Об общих принципах организа-

Об утверждении Порядка проведения осмотра зданий, 
сооружений на предмет их технического состояния 

и надлежащего технического обслуживания
ции местного самоуправления в 
Российской Федерации», статья-
ми 27, 31 Устава города Ялуто-
ровска городская Дума РЕШИЛА: 

1. Утвердить Порядок проведе-
ния осмотра зданий, сооружений 
на предмет их технического состо-
яния и надлежащего технического 
обслуживания (Приложение №1).

2. Настоящее решение всту-
пает в силу с момента опубли-
кования в средствах массовой 
информации.

Валерий ПЕРМИНОВ,
председатель Ялуторовской 

городской Думы
(Решение №505-V ГД 

от 31.01.2013 г.)

1. Настоящий Порядок разра-
ботан в соответствии с Градо-
строительным кодексом Россий-
ской Федерации, Федеральным 
Законом от 06.10.2003 №131-ФЗ 
«Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в 
Российской Федерации», Уста-
вом города Ялуторовска и уста-
навливает порядок проведения 
осмотра зданий, сооружений на 
предмет их технического состо-
яния и надлежащего техническо-
го обслуживания.

2. Действие настоящего По-
рядка распространяется на все 
эксплуатируемые здания и со-
оружения независимо от фор-
мы собственности, расположен-
ные на территории города Ялу-
торовска, за исключением случа-
ев, когда при эксплуатации зда-
ний, сооружений осуществляется 
государственный контроль (над-
зор) в соответствии с федераль-
ными законами.

3. Осмотр зданий, сооружений 
проводится администрацией го-
рода Ялуторовска при поступле-
нии заявлений от физических или 
юридических лиц о нарушении 
требований законодательства 

Приложение №1 к решению городской Думы от 31.01.2013 №505-V ГД
Порядок проведения осмотра зданий, 

сооружений на предмет их технического состояния 
и надлежащего технического обслуживания

Российской Федерации к эксплуа-
тации зданий, сооружений, о воз-
никновении аварийных ситуаций 
в зданиях, сооружениях или воз-
никновении угрозы разрушения 
зданий, сооружений.

4. Осмотр зданий, сооруже-
ний проводится в целях оценки 
их технического состояния и над-
лежащего технического обслужи-
вания в соответствии с требова-
ниями технических регламентов 
к конструктивным и другим харак-
теристикам надежности и без-                                   
опасности объектов, требова-
ниями проектной документации 
указанных объектов.

5. Оценка технического состоя-
ния и надлежащего технического 
обслуживания зданий и сооруже-
ний проводится комиссией, состав, 
полномочия и порядок деятельно-
сти которой определяются муници-
пальным правовым актом админи-
страции города Ялуторовска.

6. Комиссия осуществляет 
оценку технического состояния 
и надлежащего технического об-
служивания зданий, сооружений 
в соответствии с требованиями 
действующего законодательства 
о техническом регулировании.

7. По результатам проведения 
оценки технического состояния и 
надлежащего технического об-
служивания зданий, сооружений 
комиссией принимается одно из 
следующих решений:

• о соответствии техническо-
го состояния и технического об-
служивания здания, сооружения 
требованиям технических рег-
ламентов и проектной докумен-
тации зданий, сооружений;

• о несоответствии техническо-
го состояния и технического об-
служивания здания, сооружения 
требованиям технических рег-                             
ламентов и проектной докумен-
тации зданий, сооружений.

8. На основании решения ко-
миссии администрация горо-
да Ялуторовска готовит реко-
мендации о мерах по устране-
нию нарушений, выявленных 
при проведении осмотра зда-
ний, сооружений, и направля-
ет указанные рекомендации ли-
цам, ответственным за эксплу-
атацию зданий, сооружений, не 
позднее чем в течение 30 дней 
с момента поступления указан-
ного в пункте 3 настоящего По-
рядка заявления.

В целях приведения норма-
тивных правовых актов муници-
пального образования город Ялу-
торовск в соответствие с дей-
ствующим законодательством, 
руководствуясь Федеральным 
Законом от 26.07.2006 №135-
ФЗ  (в ред. от 30.12.2012) «О 
защите конкуренции», Феде-
ральным Законом от 29.07.1998                                   
№135-ФЗ  (ред. от 03.12.2011, с 
изм. от 28.07.2012) «Об оценоч-
ной деятельности в Российской 

Об отмене решений Ялуторовской городской Думы
Федерации»,  статьей 31 Устава 
города Ялуторовска городская 
Дума РЕШИЛА: 

1. Решение Ялуторовской го-
родской Думы от 25.10.2001 
№97-III ГД (в ред. от 30.10.2008)  
«Об утверждении методики рас-
чета арендной платы за пользо-
вание муниципальным имуще-
ством» и решение Ялуторовской 
городской Думы от 27.11.2003 
№282-III ГД (в ред. от 29.04.2010)  
«Об утверждении Положения о 

порядке заключения договоров 
аренды (без права выкупа) му-
ниципального имущества г. Ялу-
торовска» отменить.

2. Настоящее решение всту-
пает в силу с момента опубли-
кования в средствах массовой 
информации.

Валерий ПЕРМИНОВ,
председатель Ялуторовской 

городской Думы
(Решение №508-V ГД 

от 31.01.2013 г.)

«Популярны» СМС с просьбой 
пополнить счёт или сообщением 
о внезапном выигрыше. Но, как 
показывает практика, подобного 
рода послания могут вам дорого 
стоить. Вот один из примеров: в 
ноябре прошлого года в полицию 
обратился ялуторовчанин, кото-
рый пояснил, что на номер его 
сотового телефона пришло СМС: 
«На Ваш номер выпал приз  -  ав-
томобиль. Информация по но-
меру: +7……....». Кроме номера 
телефона был указан адрес ин-
тернет-сайта, где можно более 
подробно узнать о правилах ак-
ции. Через несколько дней заин-
тересованный мужчина зашел на 
указанный сайт и увидел инфор-
мацию об акции «Ультраплатёж». 
Среди других телефонных номе-
ров ялуторовчанин обнаружил 
свой. Не подозревая об обмане, 
мужчина позвонил на номер, ука-
занный в сообщении. Неизвест-
ный попросил дойти до терми-
нала и перевести на номер (ука-
занный им) интернет-кошелька                                                                       
1 процент от стоимости выигры-
ша, а это 4800 рублей. Добро-
совестно выполнив все усло-
вия, ялуторовчанин вновь пе-
резвонил незнакомцу, который 
сообщил, что в течение получа-
са на его номер должно посту-
пить СМС с уникальным кодом, 
необходимым для подтвержде-
ния при получении приза, но ни 
кода, ни приза, ни денег довер-
чивый гражданин не дождался. 

Не верьте подобным сообщени-
ям и сомнительным звонкам.Ес-
ли вы нигде не участвовали, зна-
чит, и выиграть ничего не можете. 

Всё чаще происходят мошен-
ничества с банковской картой. 
Так, в конце октября прошлого го-
да на сотовый телефон женщины 
поступило сообщение о том, что 
с банковской карты снято 15 ты-
сяч рублей. Обеспокоенная ялу-
торовчанка позвонила по номе-
ру телефона, с которого поступи-
ло СМС. Незнакомец, предста-
вившись сотрудником банка, от-

ветил, что необходимо дойти до 
ближайшего банкомата и снова 
ему перезвонить. Женщина вы-
полнила все условия: с помо-
щью пин-кода активировала соб-
ственную карту и перевела сум-
му в размере 33000 рублей на 
счёт другой карты, данные кото-
рой продиктовал ей мнимый со-
трудник. Только совершив все 
операции, она позвонила в банк 
и поняла, что стала жертвой мо-
шенничества. 

Текст подобных сообщений 
может быть разным: «Ваша кар-
та заблокирована. По вопросам 
снятия блокировки обращать-
ся на номер 8... Круглосуточно. 
Служба безопасности», «У Ва-
шей карты окончен срок действия 
(или изменен пин-код)». Ни в ко-
ем случае не реагируйте на них. 
Необходимо обратиться в обслу-
живающий вас банк, только там 
можно получить достоверную ин-
формацию.   

Перечисленные схемы мошен-
ников  -  далеко не все «отмычки» 
для кошелька доверчивых граж-
дан, которыми пользуются афе-
ристы. Сотрудники полиции на-
стоятельно советуют проявлять 
осторожность и не доверять не-
знакомцам, как бы ни правдопо-
добно звучали их истории. Пре-
жде чем отдать свои сбереже-
ния мошенникам, разберитесь 
в ситуации. 

Только за 2012 год ялуторов-
скими полицейскими возбужде-
но 67 уголовных дел, предусмо-
тренных статьей 159 УК РФ (мо-
шенничество), из которых рас-
крыто 37. 

Если вы стали жертвой мо-
шенников или подозреваете, что 
в отношении вас планируются 
противоправные действия, не-
замедлительно обращайтесь в 
полицию («Телефон доверия» 
2-04-25).  

Валентина ЕФИМЕНКО, 
пресс-служба 

МО МВД России 
«Ялуторовский» 

Выставку по начально-тех-
ническому моделированию 
организовали педагоги Центра 
творчества детей и молодёжи. 
Первый блок «Военная техни-
ка» посвящался 70-летию Ста-
линградской битвы. 

На выставке, а она длилась не-
делю, школьники с неподдельным 
интересом рассматривали экспо-
наты, изготовленные ребятами 
Центра творчества, школы № 3, 
школы-интерната № 6 под руко-
водством педагогов В. И. Казако-
ва, М. И. Морозова, А. А. Казан-
цева и В. Ю. Богданова. Чего здесь 
только не было: макеты знаменито-

го ППШ-41 и германского автомата 
МП-40, истребителя ЯК-3 и беспи-
лотной ракеты Р-1, подводных мин-
ных заградителей конца 30-х годов, 
автомобилей, танков и многого дру-
гого. Наверняка у мальчишек, посе-
тивших выставку, возникало жела-
ние разыграть военную баталию. 

В марте в Центре творчества 
пройдёт второй этап городской 
выставки в номинации «художе-
ственно-эстетическое направле-
ние». Лучшие работы отметят ди-
пломами, призами и представят 
на областной конкурс.

Светлана НЕЧАЕВА 
Фото автора

Не отдавайте свои деньги 
мошенникам

Существует огромное количество мошеннических схем, 
а «разводы» по телефону уже давно приняли всероссий-
ские масштабы.

Военная техника 
в мини-варианте
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